
NIEDERSCHRIFT

Gremium Ortsbeirat Nauborn

Sitzungsnummer 19. Sitzung

Datum Montag, den 07.04.2008

Sitzungsbeginn 20:00 Uhr

Sitzungsende 20:55 Uhr

Sitzungsort Sitzungssaal des Stadtteilbüros Nauborn, Schulgasse 7

Anwesend waren:
vom Gremium:
Ortsvorsteher Block, SPD
Stellv. Ortsvorsteher/in Pausch, SPD
Stellv. Ortsvorsteher/in Müller, FDP
Ortsbeiratsmitglied Lang, CDU
Ortsbeiratsmitglied Viehmann, CDU
Ortsbeiratsmitglied Glaum, SPD
Ortsbeiratsmitglied Hofmann-Lotz, ohne
Ortsbeiratsmitglied Kunz, FW
ferner waren anwesend:

AV Block eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass gegen
die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass der
Ausschuss beschlussfähig ist

T a g e s o r d n u n g:
__________________

Öffentlicher Teil :
TOP 1
Genehmigung der Niederschrift der 18. Sitzung des Ortsbeirates

TOP 2
Mitteilungen
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TOP 3
Anfragen

TOP 4
Neugestaltung des Platzes hinter dem Backhaus

A b w i c k l u n g   der Tagesordnung:
_______________________________
Öffentlicher Teil :

TOP 1
Genehmigung der Niederschrift der 18. Sitzung des Ortsbeirates

Der Ortsbeirat stimmt der Niederschrift der 18. Sitzung vom 28.01.2008 durch
einstimmigen Beschluss zu.

TOP 2
Mitteilungen

a) OV Block gibt bekannt, dass der Lahn-Dill-Kreis dem Votum des Ortsbeirates zur
Beibehaltung der Schulbezirksgrenzen entsprochen habe.

b) OV Block berichtet über durchgeführte Geschwindigkeitsmessungen im Stadtteil
Nauborn: Im Bereich Ortsausgang (Wilhelm-Will-Str.) habe es Überschreitungen von
bis zu 12 % gegeben. Innerörtlich wurden in der Westerwaldstraße Überschreitungen
von 25 – 38 % und im Bereich Langenbergstraße von 43 – 49 % gemessen. Weiter teilt
OV Block mit, dass derzeit im Solmserweg eine Geschwindigkeits-Anzeigetafel
aufgestellt sei.

c) Aus dem Protokoll der in 2007 durchgeführten Graben und Wegeschau berichtet OV
Block, dass im Bereich Kirschenwäldchen/Brunnenweg die Räumung des Grabens
mittlerweile erfolgt sei. Ebenso wurden die Ausspülungen im Bereich des Wirtschafts-
weges auf der Bobenhöll beseitigt. Oberhalb des Schützenhauses sei zur besseren
Wasserführung eine Querrinne zu setzen und im weiteren Verlauf vor der Weißmühle
eine Schwerlastrinne einzubauen, was in diesem Jahr erfolgen soll. 
Der Radweg zwischen Weißmühle und Dickesmühle sei mittlerweile hergerichtet
worden, ebenso wurde im Bereich der Theutbirg-Basilika der Graben ausgehoben. Im
Bereich Tiefengrund war der Weg mit Schottermaterial zu befestigen und im Scheidweg
oberhalb des Sportplatzes, der Fortführung des Hobmannsbachs und im Bereich
Reinberg wurden verschiedene Ausspülungen ausgebessert. Die Grenzregelung im
Bereich Tiergarten sei noch nicht erfolgt.

d) Zum Beschluss des Ortsbeirates betreffend eines Alkoholverbots auf öffentlichen
Plätzen gibt OV Block bekannt, dass zunächst ein Ortstermin unter Beteiligung des
Ordnungsamtes stattfinden soll, um die betreffenden Plätze zu benennen. Ein Termin
konnte bisher noch nicht festgelegt werden.

e) OV Block nimmt zu der in der Presse veröffentlichten Thematik betreffend der
Wehrführung der Feuerwehr Nauborn Stellung und erklärt, dass ein Gespräch mit
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Herrn Oberbürgermeister Dette stattgefunden habe. Es werde gemeinsam versucht,
eine Regelung zu finden, um die Wehrfühung von Verwaltungstätigkeiten zu entlasten.
Die Neubesetzung der Wehrführung werde bis dahin zurückgestellt.

f) Betreffend einem privaten Anwesen in der Kirchgasse teilt OV Block mit, dass eine
Sicherung am Dach des Hauses angebracht wurde. Der Eigentümer wurde
aufgefordert, das Außengelände bis Ende Mai in einen akzeptablen Zustand zu
versetzen, was durch die beteiligten Ämter überwacht werde.

g) OV Block gibt bekannt, dass eine Interessengemeinschaft „Nauborner Feste“ zu einer
Zusammenkunft am 10.04.2008 eingeladen habe. Willi Müller erklärt sich bereit, den
Termin in Vertretung des Ortsvorstehers wahrzunehmen.

h) OV Block teilt mit, dass der Leiter des Tiefbauamtes, Herr Ketterer, nun endgültig
zugesagt habe, dass der Verbindungsweg Westerwaldstraße/Zum Boden zur
rollstuhlgerechten Oberflächensanierung im Rahmen einer noch auszuschreibenden
Maßnahme geteert werde.

i) Zur Sportanlage gibt OV Block eine Mitteilung an die Sportvereine bekannt, wonach die
Nutzung der Rasenfläche bis auf Weiteres ausdrücklich untersagt sei.

j) Betreffend Absenkungen in den Straßen Scheidweg und Reinbergstraße teilt OV Block
mit, dass die Sanierung im Scheidweg bereits vorgenommen wurde. Er weist auf die
noch ausstehende Sanierung der relativ gravierenden Absenkung in der Reinberg-
straße hin.

k) OV Block gibt bekannt, dass Anwohner der Straße am Steg die Eigentümer eines
anliegenden Grundstückes angeschrieben und gebeten haben, das derzeit unbewohnte
Grundstück in einen akzeptablen Zustand zu bringen. Das Ordnungsamt wurde durch
die Anwohner ebenfalls informiert.

l) OV Block informiert über die Situation am Wetzbach zwischen der Brücke Gänsweide
und der Brücke Hofmannstraße und die von den Anwohnern immer wieder beklagte
Rattenproblematik. Das Kanalwerk habe seit dieser Zeit die Ratten sehr intensiv
bekämpft. Anwohner hätten jedoch beobachtet, dass das Problem insbesondere in den
Sommermonaten wieder auftauche, da der Lebensraum durch den Bewuchs im
Wetzbach begünstigt werde. Nach Auskunft des Stadtbetriebsamtes werde zur Zeit der
Bewuchs im Wetzbach dreimal jährlich gemäht. OV Block spricht sich dafür aus, dass
die Anlandungen im Wetzbach in Abständen von zwei oder drei Jahren ausgebaggert
werden sollten und bittet hierfür um Zustimmung des Ortsbeirates. Der Ortsbeirat
beschließt einstimmig, den Magistrat zu bitten, dass in regelmäßigen Abständen die
Anlandungen im Wetzbach zwischen der Brücke Gänsweide und der Brücke
Hofmannstraße ausgebaggert werden.

m)Zur bekannten Situation am Waldrand teilt OV Block mit, dass Anwohner der
Theutbirgstraße erneut Beschwerde geführt haben. Oswald Kunz spricht sich ebenfalls
dafür aus, dass die Angelegenheit bald behoben wird.

TOP 3
Anfragen

Ruth Viehmann verweist auf die Bebauung in den Augärten und fragt an, ob eine
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derartige Grenzbebauung erlaubt sei.
OV Block weist in diesem Zusammenhang, nachrichtlich zum TOP Mitteilungen, darauf
hin, dass die Problematik Ablagerungen am Wetzbach im Bereich abwärts der
Goethestraße in Erörterungen mit den Anliegern geregelt werde.
Weiter erklärt OV Block, dass zum Antrag der CDU-Fraktion auf baurechtliche Überprü-
fung der Gartengrundstücke entlang des Wetzbaches noch keine Ergebnisse vorliegen.
Die Bebauung der eigenen Grundstücke bis zu 15 m³ umbautem Raum sei erlaubt und
nicht genehmigungspflichtig.

TOP 4
Neugestaltung des Platzes hinter dem Backhaus

OV Block erläutert den Vorschlag auf Neugestaltung des Platzes anhand einer Skizze. Es
sei beabsichtigt, an der Grundstücksgrenze zur Straße hin abgesenkte Bordsteine zu
setzten, eine Hecke zu pflanzen und die verbleibende Fläche zu ebnen. Seitens des
Ortsbeirates wird die Aufstellung eines Pollers befürwortet.
Der Ortsbeirat stimmt diesem Vorschlag auf Neugestaltung des Platzes hinter dem
Backhaus durch einstimmigen Beschluss zu.

Friedhelm Block Anette Pfeifer
Ortsvorsteher Schriftführerin
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